

COMUNICADO DEL CONSEJO DE FACULTAD DE CIENCIAS Y EDUCACIÓN REFLEXIONES SOBRE LAS SITUACIONES PRESENTADAS EL 25N

El pasado viernes 25 de noviembre se celebró el “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer”, en este marco, es importante reconocer las justas luchas emprendidas por el movimiento estudiantil y los logros que de ellas se han generado al interior de la Universidad y de la Facultad, permitiendo que se visibilicen las problemáticas y se reconozcan la VBG y la VS al interior de nuestra Alma Mater, además del trabajo constante y juicioso que se ha generado por parte de varias colectividades tanto de docentes, como de trabajadores y de estudiantes para tener en estos momentos la política de género, materializada en normas institucionales vigentes (Resolución No. 012 de 2022 del Consejo de Facultad, Acuerdo No. 004 de 2022 del Consejo Superior Universitario), con lo cual se instala una ruta expedita e importante de acción y atención ante las continuas situaciones que se presentan al interior de nuestra facultad. Estas aclaraciones y reconocimientos son necesarios para que la comunidad académica tenga conocimiento del trabajo que se viene adelantando.

Sin embargo, en el contexto de la referida celebración, y en la misma fecha, un colectivo de mujeres se tomó las instalaciones de la Decanatura de Facultad, en un comienzo realizando pintas y lanzando diversas arengas; luego, rompiendo varios vidrios de las puertas y de las oficinas que se encuentran en ese espacio e incendiando un silla y, posteriormente dando paso a la agresión (verbal y física) sobre el conjunto de personas que en ese momento se encontraban en las diversas dependencias de la Decanatura: funcionarios administrativos, docentes, estudiantes, egresados e invitados.

Esta situación, lamentable en virtud de la forma de proceder (en relación con el justo reclamo por la reivindicación de los derechos vulnerados); por la destrucción de los bienes públicos, que por ser públicos, nos son comunes; por el irrespeto a los derechos de las demás personas; por el atentado en contra de la Universidad y de la Facultad en tanto símbolos del conocimiento universal; y, porque no se puede (no se debe) erradicar las diversas formas de violencia con otros modos de violencia, genera para el Colegiado Académico de la Facultad diversos interrogantes que consideramos necesario poner en el debate argumentado: ¿cuál es el lugar de la razón pública en una Institución y en una Facultad que se precian de ser de Educación Superior? ¿Cuál es el papel de la discusión y del diálogo que consideramos debe primar en la academia? ¿Cómo es que este tipo de acciones y de problematizaciones — sumadas a otras tantas— se han venido instalando, normalizando, regularizando en nuestros campus universitarios? ¿Cuál es la universidad que queremos construir, en la que queremos vivir y de la que pretendemos disfrutar en nuestra formación en tanto seres humanos y profesionales? Para realizar la defensa de nuestros derechos frente a cualquier tipo de agresión ¿es necesario generar nuevas formas de agresión?, ¿de qué manera propiciamos espacios seguros y libres de agresiones hacia cualquier integrante de nuestra comunidad académica?

Estas y otras cuestiones son preguntas que nos surgen en tanto integrantes de la comunidad académica, y con ellas queremos hacer un llamado al diálogo, a la discusión con argumentos; a seguir rescatando la vida universitaria; a dignificar nuestro rol de sujetos que configuramos

esta comunidad académica; a construir en el saber, el conocimiento, la ciencia, de la mano de todos los agentes de la universidad; a no permitir que otros (internos o externos) nos quiten el derecho a vivir en paz, sin miedo, sin inseguridades; a que prime la academia, razón de ser de la formación social, personal y profesional.

Por supuesto, rechazamos cualquier forma de violencia que ponga en tela de juicio el valor de la razón, del diálogo y de la argumentación. Instamos a todos los integrantes de la comunidad académica a construir juntos el devenir de la Universidad y de la Facultad, al goce de todas las experiencias que nos permiten habitar cotidianamente en esta nuestra casa común, sobre la base del cuidado, del respeto, del reconocimiento y de la búsqueda mancomunada de soluciones a las problemáticas que tanto nos afectan.

Bogotá D. C., 07 de diciembre de 2022, Sala de Juntas del Consejo de Facultad
Facultad de Ciencias y Educación
Universidad Distrital Francisco José de Caldas